
Перейти к Юэсюань Чэ Юйчжун.Тан Мучэн тихо медитировал, чтобы углубить связь с своим
душевным духом, в то время как Тан Юэхуа смотрела на него неподвижно.Через четыре года
этот ребенок тоже подрос. В возрасте шести лет он выглядит довольно обычным. Если есть что-
то особенное, так это то, что он на голову выше сверстников в шесть лет.Конечно, есть и этот
парень с милым говоруном, который самый любимый.Другие шестилетние дети не знают, как
гибко использовать шаблоны, чтобы дразнить маленьких девочек.Но думая, что он является
душевным зверем, превратившимся в взрослого, все становится понятно, не удивительно, что
он открыл свое духовное знание очень рано.Мысли углубились, Тан Юэхуа постепенно
вспомнила своего второго брата Тан Хао, он тоже был с душевным зверем, и в конце концов
женился и завел ребенка, но с тех пор, как он вышел из Хаотяньцзуна, он, возможно, не видел
их много лет, кажется, что ребенок брата Хао уже исполнилось шесть лет, и его талант
неплохой, в конце концов, талант второго брата лучший в Хаотянь.Но по сравнению с ребенком
перед собой, это может быть хуже.Не знаю почему, но у меня есть крайняя уверенность в Тан
Мучэне.Она забыла, как волновалась за пробуждение духовного духа Тан Мучэна.Кстати, Тан
Мучэн был с ним шесть лет, и за это время его талант пробуждения духовного духа так хорош,
его следует отправить в младшую академию душевных мастеров в Тяньдуше, и я организую это
для него завтра.На самом деле, чувствую себя немного грустно, Тан Юэхуа вдруг
улыбнулась.Как будто я чувствую себя матерью с ребенком, как будто я не хочу отпускать
своего ребенка в школу.Молодые орлы всегда хотят летать высоко, ломают крылья для более
сильных крыльев и уходят из дома для лучшего выживания.Я верю, что у него будут свои
достижения.Мысли постепенно улетают, все пути без
слов.———————————————————————— Я разделительная линия твоей
любвиЮэсюань.К счастью, Му Чэну не нужно было тратить слишком много времени на
медитацию. Он, вероятно, просто хотел испытать этот душевный дух, чтобы лучше к нему
привыкнуть.На самом деле, они уже слились, когда впервые пересекли, так что они быстро
привыкли друг к другу.Как обычно, Тан Мучэн выбежал из машины первым, затем подождал,
пока Тан Юэхуа выйдет, затем взял за руку и помог ей, все сделано одним движением.Не
говоря уже о том, что когда Юэхуа вышла из машины, она была естественно изящна и
естественна, и это тоже была красота.Войдя в Юэсюань, Тан Юэхуа обратилась к Шеф Аоде:
"Хорошо, Шеф Аоде, я оставлю следующее управление за вами. Я возьму Мастера Шаохуана на
тренировку."Директор Орд слегка поклонился: "Да."Он также слышал от шумной толпы, что
врожденная душевная сила Тан Мучэна была чрезвычайно высока, и он очень любил этого
Мастера Шаохуана, но теперь у него больше уважения.В конце концов, талант таков, и Дуоло
Далу - это место, где ценят талант.Тан Юэхуа и Му Чэн держались за руки, на мгновение Му
Чэн почувствовал красоту ее кожи, годы не оставили никаких следов на этой женщине, она все
еще была так красива, она была просто самой прекрасной работой искусства в мире.Тightly
holding Yuehua's jade hand, Mu Chen thought that he must also hold it in the future.Fourth floor,
private room.Tang Yuehua said softly to Tang Muchen: "Muchen, show me your first soul skill."But
Tang Muchen looked a bit embarrassed."Here, Sister Yuehua, if I release my first soul skill, it will
destroy this place."Tang Yuehua smiled brightly and said, "It's okay, just watch me."She didn't see
any movements, Tang Muchen only felt his eyes brighten, and a milky white halo shot out from
Yuehua's body, filling the whole room, forming a special space surrounded by white mist."This
is.""This is my aristocratic ring domain, Mu Chen, you don't know, I'm also one of the few people
who owns the domain.""Give it a try."Tang Muchen nodded,The Golden Dragon King martial soul
was released."The first soul skill, the golden dragon shocks the sky."Clenching his fists with both
hands, he suddenly stretched out his right hand, and a phantom in the shape of a dragon suddenly
shot out, pointing directly at the sky.The phantom of the golden dragon entangled and mixed in the
air, restrained, and kept rising upwards at the same time.After being constrained to the minimum, it
suddenly exploded.The huge impact force bloomed a mushroom cloud in the sky, but Yuehua's
aristocratic ring domain was not affected at all.Not even a slight fluctuation."I'll go, Sister Yuehua's
field is far more than what the original book seems to be."Tang Yuehua closed her eyes, pondered



for a while, and said: "I can feel that the power of your soul skill is definitely beyond the category of
the first soul skill. In my opinion, it is not weaker than the thousand-year-old soul of some assault-
type soul masters. ring."After finishing speaking, Yuehua smiled at Yanyan, and continued, "In the
future, you may be the one who will protect my sister."Tang Muchen quickly patted his chest to
reassure."Don't worry, Sister Yuehua, leave it to me, it's fine, besides, it's only natural for a husband
to protect his wife, right?""You kid, talk nonsense again."Tang Yuehua tapped his head again, and
said in a voice that only she could hear: "Now, let me protect you."Tang Muchen rubbed his head,
thinking that Sister Yuehua is really an old woman who always likes to knock her head.Of course, he
didn't hear Tang Yuehua's last whisper.At noon, Tang Yuehua specially cooked a delicious meal for
Tang Muchen, which made Tang Muchen say it was delicious.After drinking and eating, he
personally instructed Mu Chen to meditate, and also told Mu Chen some things to pay attention to in
cultivation.After Mu Chen's martial soul awakened, in order to realize his great dream, he naturally
had to redouble his efforts. So many girls were waiting for him, just now there were Tang Yuehua
and Ning Rongrong, how could he chase girls if he was stronger. dont you agree.Therefore, Tang
Muchen meditated in Yuehua's room all afternoon.Speaking of which, this guy is six years old and
still doesn't have his own separate room, it's not that Yuehua refuses, but that this guy insists on
staying here with shamelessness.In fact, Yuehua was used to sleeping with Tang Muchen in his arms
every day, so she didn't object too much, and let him do it.Mu Chen didn't expect that the luck he
wanted, the marriage lottery, would appear soon. He is still indulging in the time of playing and
playing with Yuehua at night. Every time this time, this guy is very lively and scary. Yuehua often has
to be bullied by him in the special bathroom.But Mu Chen has a good sense of playfulness, and he
never does bad things lightly, but only deepens the relationship, which makes Yuehua feel that this
bad boy is not that bad.Well, today is another night of frolicking in the water.Mu Chen said so.
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